
 
  
   
 

 
 
 

 

 
Protokoll der 8. Stammesversammlung DPSG Hl. Engel vom 28.09.2008,  
13:50 bis 16 Uhr, Pfarrheim Zu den heiligen Engeln, Hannover-Kirchrode 
 

 

Anwesend mit Stimmrecht:  
 

Wölflingsstufe: Y. Salloum + F. Gieß / Jan+ Mira Hönicke, Sabine Proske (LT) 
Jungpfadfinderstufe: M. Salloum+T. Tenter / J. Sturhahn+M. Holeisen, Harald Seidenkranz (LT) 
Pfadfinderstufe: Janine Müller, Jasper Glositzki, Katharina Proske (LT) 

Roverstufe: Tina Richert, Cornelius Tute 
Vorstand: Tina Seidenkranz, Andreas Proske 

Elternbeirat: Jörg Hoffmann-Lauff, Bernd Müller 
 

Beratend: Ahrne Lütje, Bezirksvorsitzender DPSG Hannover 
 

Weitere Beratende Stammesmitglieder: Siehe Teilnehmerliste 
 

1. Begrüßung und Vorstellung 
 

Der Vorstand begrüßt die Mitglieder und Gäste der Stammesversammlung.  
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Die Stammesversammlung ist mit 15 von 15 möglichen Stimmen beschlussfähig.  

Unbesetzt sind zurzeit das Kuratenamt sowie die Roverleitung. 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung  
 

Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
4. Protokollführung 
 

Die Pfadfinderstufe schreibt in diesem Jahr turnusgemäß Protokoll.  
 
5. Bericht der Stufen und des Vorstands 
 

I. Berichte der Stufen 
 

Die Wölflings-, Jungpfadfinder-, Pfadfinder- und Roverstufe stellen ihre Aktivitäten vom 

Zeitraum der letzten bis zur heutigen Stammesversammlung vor. 
 

II. Bericht des Vorstands 
 

Tina Seidenkranz und Andreas Proske berichten über die Aktivitäten des Stammes im 
Zeitraum von der letzten bis zur heutigen Stammesversammlung. Des Weiteren werden 

Schwerpunkte aus den vergangenen Jahren hervorgehoben, Bewertungen abgegeben und  
Perspektiven für die kommende Zeit erläutert. Der Bericht liegt auch schriftlich vor. 
 

Perspektiven:  � Zugewinn von Ehrenamtlichen vorrangig für das Kuratenamt sowie  

    die Wölflings- und Roverstufe  
     � Soziale Aktionen in der Pfarrei und im Stadtteil 

         � Initiierung und Beteiligung an Internationalen Begegnungen 
 

Im Namen des ganzen Stammes bedankt sich der Vorstand herzlich bei Eva Koch für ihre 
Leitungstätigkeit bei den Jungpfadfindern seit Januar 2004 und freut sich aufs Wiedersehen.  
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6. Entgegennahme der Jahresrechnung 
 

Andreas Proske legt die Jahresrechnung vor und erläutert die Zahlen. Die Abrechnung der  
Jamboreeteilnahme 2007 war im Gesamtsaldo für die Stammeskasse neutral. Dem 

Saldoplus im Vorjahreszeitraum steht ein Minus in diesem Jahr gegenüber. Zur Vorfinan-
zierung von Lagern, Aktionen, Material, etc. steht eine Rücklage zur Verfügung. 
 

7. Bericht der Kassenprüfer/innen 
 

Bernd Müller hat gemeinsam mit Jörg Hoffmann-Lauff die Kasse geprüft und bestätigt die 
ordnungsgemäße Kassenführung. 
 

8. Beschlussfassung über die Entlastung des Vorstands 
 

Der Vorstand wird mit 13 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen entlastet. 
 

9. Vorstandswahlen 
 

In den Wahlvorstand werden Ahrne Lütje und Martin Walz gewählt. 
 

Zum Vorsitzenden wird Andreas Proske wird vorgeschlagen. Er stellt sich zur Wahl. 
 

Andreas Proske wird mit 15 Ja-Stimmen einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

Für das Kuratenamt gibt es keine Vorschläge. 
 

10. Wahl der Kassenprüfer/innen 
 

Als Kassenprüfer werden erneut Jörg Hoffmann-Lauff und Bernd Müller mit 
14 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und keiner Gegenstimmen gewählt. 
 

11. Anträge 
 

I.  Stammesprogramm 
Tina Seidenkranz erläutert  die Entstehung und die Zielsetzung des Stammesprogramms. 
Der Antrag wird mit 15 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
     

II. Pfingstlager 2009 

Tina Seidenkranz  benennt die Gründe für eine Teilnahme am Diözesanpfingstlager.  
Der Antrag wird mit 15 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 

 

12. Verschiedenes 
 

- Kinder-Kino wird wieder stattfinden, ggf. auch für die anderen Stufen 

- Im Jan./Feb. 2009 gibt es Winterwochenenden für die Jungpfadfinder-/Wölflingsstufe 

- Ahrne Lütje lädt ein zur Bezirksversammlung am 31.10.08 in Hameln, zur 

Aussendungsfeier des Friedenslichts mit dem VCP am 14.12., Marktkirche Hannover? 

und zum Ausbildungswochenende (Modul 3) vom 16.01. – 18.01.2009 

- Ahrne Lütje berichtet, dass  Stefan Koch sein Amt als Bezirksreferent Pfadfinderstufe 

niederlegt und dass sich in der Roverstufe auf Bezirksebene ein Arbeitskreis bildet. 
 

Tina und Andreas danken allen Beteiligten für ihr Engagement während des gesamten 

Stammestages (Gottesdienst, Kochwettbewerb, SV)  und schließen die Versammlung. 
 

Protokoll: Sophia Michalzik (Pfadfinderstufe) 


